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Abrirán los santuarios de la Mariposa
Monarca el sábado 28 de noviembre

 -Lo anterior, tras acuerdo entre la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, el Gobierno del Estado
de Michoacán, gobiernos municipales y ejidatarios de la zona

-Se seguirán estrictas medidas sanitarias para evitar la propagación del COVID-19

Morelia, Michoacán, a 14 de noviembre
de 2020.- El sábado 28 de noviembre se abrirán
al público los Santuarios de la Mariposa
Monarca ubicados en Michoacán, lo que se
hará bajo estrictas medidas sanitarias para
evitar la propagación del COVID-19.

Esta decisión fue tomada en reunión de
trabajo por el Gobierno del Estado, a través de
las Secretarías de Turismo, Salud y Protección

Civil, además de los gobiernos de Ocampo,
Angangueo y Senguio, autoridades de los
ejidos El Rosario, Cerro Prieto y Senguio, así
como la Comisión Nacional de Áreas Naturales
Protegidas.

Los santuarios que se abrirán son el ejido
El Rosario, ubicado en el municipio de
Ocampo; Sierra Chincua, del municipio de
Angangueo, y Senguio, del municipio de

DIF Municipal distribuirá
más de 2 milcobijas en

temporada de frío
- Se dotará a las comunidades ubicadas en la parte alta del municipio

Senguio, en el estado de
Michoacán.

Debido a la actual situación
sanitaria que se presenta en el
país ocasionado por el SARS-
CoV2 COVID-19, en esta
temporada de hibernación
2020-2021 la visita a los
santuarios se realizará bajo
estrictas medidas de seguridad
e higiene, que deberán atender
todos los turistas y los
prestadores de servicios, con
el propósito de ofrecer una
estancia segura y responsable.

Actualmente los santuarios
se mantienen cerrados debido
a que los prestadores de

Los santuarios que se abrirán son el ejido El Rosario, ubicado
en el municipio de Ocampo; Sierra Chincua, del municipio
de Angangueo, y Senguio, en el estado de Michoacán.

servicios turísticos locales se encuentran en
proceso de capacitación para el manejo e
implementación de los protocolos sanitarios,
así como del mantenimiento de las
instalaciones y la colocación de la
señalización, lo que se hace con apoyo de la
Comisión Nacional de Áreas Naturales
Protegidas.

Como cada año las mariposas monarca
iniciaron su largo recorrido de más de 4 mil
kilómetros desde el sur de Canadá, cruzando
Estados Unidos y el norte de México, hasta
llega a sus refugios de invierno en los estados
de México y Michoacán.

Actualmente se observan grandes grupos

de mariposas Monarcas cruzando los cielos
en los estados de Hidalgo, Guanajuato, San
Luis Potosí, Querétaro, Estado de México,
Ciudad de México y Michoacán.

Se puede observar su llegada a los
Santuarios de hibernación en la Reserva de la
Biosfera Mariposa Monarca, en el estado de
Michoacán y  el Área de Protección de
Recursos Naturales Valle de Bravo, Tilostoc,

Temascaltepec, Malacatepec y el Área de
Protección de Flora y Fauna Nevado de Toluca,
en el Estado de México.

En este contexto, para registrar el paso de
las Mariposas Monarca por nuestro territorio,
se puede recurrir a la plataforma nacional de
monitoreo, descargando la siguiente
aplicación:

h t t p s : / / a p p s . a p p l e . c o m / m x / a p p /
redmonarca/id1435524759

https://play.google.com/store/apps/
details?id=com.RedMonarca.www

Este extraordinario fenómeno migratorio
por su “Valor Universal Excepcional”, fue
designado en el año 2008 como Patrimonio
Mundial de la Humanidad.

H. Zitácuaro
Michoacán, 16 de
noviembre de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo.
Durante la temporada de frío
que ya comienza, el DIF
Municipal dispondrá de más
de 2 mil cobijas, a fin de
apoyar a las familias que
habitan las comunidades de
la parte alta de Zitácuaro, ya
que en éstas el descenso de
la temporada es mucho
mayor.

Durante los primeros y
los últimos meses del año,

Hilda Pliego Vázquez, señaló que los cobertores se entregarán
en las próximas semanas y estarían gestionando otras más en
dependencias de nivel estatal.

son los de más escasos recursos.
“En los últimos días se nos han acercado

personas mayores pidiendo este apoyo y
estamos trabajando para darles respuesta a la
brevedad”, expresó.

Asimismo, agregó ante la falta de recursos
para apoyar a los sectores vulnerables, la
dependencia a su cargo tiene previsto realizar
algunos eventos para recaudar recursos y
comprar más cobijas. El personal se encuentra
organizando las actividades que se van a
considerar, mientras tanto lleva a cabo la
campaña invernal para pedir el apoyo de la
población a ayudar a las familias que lo
necesitan.

en estos lugares el frío es muy fuerte, de tal
manera que el agua amanece con una gruesa
capa de hielo.

En entrevista, la titular del DIF Municipal,
Hilda Pliego Vázquez, señaló que éstas se
entregarán en las próximas semanas y estarían
gestionando otras más en dependencias de
nivel estatal.

Entre las comunidades consideradas como
de riesgo se encuentran: Crescencio Morales,
El Lindero, Boca de la Cañada, Lomas de
Aparicio, Francisco Serrato, Donaciano Ojeda
así como Nicolás Romero. Y los más
vulnerables son los niños y los adultos
mayores, principalmente 500 personas que
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Adaptarnos, protegernos y evitar
rebrotes de COVID-19, el reto: Silvano

 •Hace un llamado a acatar medidas de la segunda fase de la Nueva Convivencia en Michoacán
•Vamos bien, pero no es momento de relajarnos, destaca el Gobernador

Para que los negocios y actividades económicas operen del 50 al 75% de su capacidad, es
necesario adaptarse a las medidas sanitarias, como usar cubrebocas en sitios donde se congregan
las personas.

Morelia, Michoacán, a 16 de noviembre
de 2020.- Ante la vida y las crisis, adaptarnos
nos hace más fuertes, aseguró el Gobernador
Silvano Aureoles Conejo al hacer un nuevo
llamado a la Adaptación y Protección para
Avanzar contra la epidemia por COVID-19, que
podría continuar durante 2021.

“El reto que tenemos a partir de ahora es
adaptarnos, protegernos y no permitir que
haya rebrotes en Michoacán y para reducir
riesgos, la semana pasada publiqué un decreto
con un paquete de medidas para enfrentar
esta segunda fase de la Nueva Convivencia”,
señaló el mandatario, en un mensaje que
compartió a través de sus redes sociales.

Indicó que, para que los negocios y
actividades económicas operen del 50 al 75
por ciento de su capacidad, es necesario
avanzar y adaptarse a las medidas sanitarias,
como usar cubrebocas en espacios abiertos
o en sitios donde se congregan las personas.

“Sé que hay hartazgo y estrés por toda
esta situación, pero estoy seguro que si en
los siguientes meses respetamos las medidas
que ha definido la autoridad estatal en salud,
Michoacán va a seguir fortaleciéndose y
evitará regresar a un escenario de mayores

restricciones”, puntualizó.
Aureoles Conejo, informó que en la

segunda fase de la Nueva Convivencia, los

negocios y establecimientos deben de contar
con filtro sanitario, toma de temperatura en
las entradas y espacios entre cada mesa de

servicio, a fin de proteger a las y los
empleados, así como a los usuarios.

Además, se requiere evitar el contacto
personal, reducir la presencia de personas
vulnerables y que todas y todos usen el
cubrebocas correctamente.

Otras de las medidas que se mantienen
vigentes son:

•    Los bares tendrán operación reducida
de 50 por ciento de su capacidad. Abrirán de
jueves a sábado y su horario de cierre es hasta
las 23 horas.

•    Se mantienen prohibidas las actividades
no esenciales como conciertos, jaripeos,
espectáculos y eventos deportivos, fiestas
patronales, y en general reuniones que
conglomeren personas en calles, por ejemplo,
en época decembrinas, las tradicionales
posadas.

•    En municipios en donde haya
incremento de casos activos, sospechosos y
defunciones, entre otros indicadores de
riesgo, se tendrán que llevar a cabo medidas
adicionales, como hacer peatonal el acceso a
plazas públicas y reducir la operación de las
actividades económicas.

•    El operativo de brigadas de vigilancia
“Guardianes de la Salud” estará funcionando
con carácter permanente hasta nuevo aviso.

“Todo indica que vamos bien hasta ahora,
pero todavía no es momento de relajarnos,
hay focos rojos en nuestro estado, como
Morelia y el reto es evitar un incremento de
contagios”, concluyó.

Alfredo Ramírez y Raúl Morón
cierran filas por unidad de

Morena
Morelia, Michoacán, 14 de noviembre del 2020.- Porque ha quedado demostrado que

Morena gobierna bien, con honestidad y sin corrupción, Michoacán y Morelia tendrán
gobiernos obradoristas que nos lleven a un estado de bienestar, afirmó el diputado Alfredo
Ramírez Bedolla.

El diputado local acompañó a Raúl Morón en la reunión que sostuvo con enlaces de los
24 distritos de Michoacán, a quienes dijo que los adversarios políticos que esperan ver
dividido a Morena se equivocan, porque "los morenistas trabajamos en la construcción de
consensos, y nos verán en la contienda electoral como un partido unido y fuerte".

"Morena nos supera en mucho a todos los que individualmente tenemos una aspiración
electoral; debemos tener claro que la fuerza de Morena es el  movimiento social obradorista",
aseveró Ramírez Bedolla, fundador del partido guinda y quién ha colaborado con el presidente
Andrés Manuel López Obrador desde hace más de dos décadas.

Alfredo Ramírez reiteró el llamado a no caer en confrontación por las candidaturas de
Morena, ya que de acuerdo con los estatutos del partido, la última decisión la tienen los
ciudadanos: "la encuesta va a definir,  no hay otro método, y a quién resulte ganador lo
tenemos que apoyar", recalcó.

Finalmente, Alfredo Ramírez dijo que el trabajo que ha realizado Raúl Morón en Morelia
demuestra que Morena sabe gobernar, y que sin corrupción gobierna bien, por lo que adelantó
que en 2021 la cuarta transformación reforzará su presencia en Michoacán.

Morena nos supera en mucho a todos los que individualmente tenemos una aspiración electoral;
debemos tener claro que la fuerza de Morena es el  movimiento social obradorista.

Listo dictamen de nueva Ley
Orgánica Municipal: Humberto

González
•Se dotará de certeza jurídica y fortaleza a los municipios
•Se someterá al Pleno a primera lectura el dictamen elaborado por la

Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales

Se someterá al Pleno a primera lectura el
dictamen elaborado por la Comisión de
Fortalecimiento Municipal y Límites
Territoriales.

Para dotar de mayor certeza y fortalecer el
desarrollo de los municipios desde la
legislación, se dictaminó la nueva Ley
Orgánica Municipal, misma que será turnada
al Pleno de la LXXIV Legislatura Local para
su primera lectura, discusión y aprobación,
afirmó el diputado Humberto González
Villagómez.

Durante la reunión de la Comisión de
Fortalecimiento Municipal y Límites
Territoriales, explicó que se determinó agregar
a la nueva Ley, un lenguaje incluyente, así
como fortalecer la figura de las y los síndicos.

“Mi deber con mi Distrito de Puruándiro
y Michoacán, es que el Estado cuente con
una Ley que permita a los ayuntamientos ser
paritarios, y que cuenten con los mecanismos
y herramientas jurídicas que contribuyan a
su desarrollo y progreso”.

Humberto González destacó que con esta nueva Ley, se dotará de certeza jurídica a los
municipios acerca de sus funciones y acciones conforme a la nueva realidad que vive el
estado, la cual por años ha sido exigencia de los municipios y sus autoridades, misma que en
la LXXIV Legislatura será una realidad.

Recordó que desde la Comisión de Fortalecimiento Municipal se realizó un intenso trabajo
consultivo, de análisis y proyección que hoy cristaliza con este dictamen, para someterse a
su primera lectura, la cual confió se aprobará.

El diputado por el Distrito de Puruándiro calificó como fundamental la aprobación en su
momento de una nueva norma, ya que la existente data de hace más de 15 años, cuando la
realidad del estado era otra y la dinámica de operar los municipios también.

Humberto González señaló que con la nueva Ley, se garantiza el desarrollo de los municipios
y la inclusión de los pueblos indígenas, considerando también a los encargados del orden y
jefes de tenencia.

"Esta iniciativa se construyó con el aporte de todas y todos, el cual está a la vanguardia
y responde a las necesidades actuales de la entidad, y de cada demarcación con la finalidad
de que contará con la visión de todos para que la nueva ley, atienda las necesidades que más
se aprenden y brinden las herramientas jurídicas a la población y autoridades locales".
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Eduardo Orihuela criticó que
Morena no etiquetó recursos

para vacuna del Covid-19 en el
PEF 2021

-El coordinador de los diputados del PRI lamentó que la vida de los
mexicanos no sea una prioridad para los legisladores de Morena

 El priísta enfatizó la necesidad de que se
tomen las riendas de este padecimiento, tal y
como se ha hecho en otros países, porque lo
más importante es salvar la vida de los
mexicanos.

Morelia, Michoacán, 14 de noviembre
2020.- El coordinador de la bancada del Partido
Revolucionario Institucional (PRI) en el
congreso del estado, Eduardo Orihuela
Estefan, criticó que en el Presupuesto de
Egresos de la Federación, los diputados de
Morena no etiquetaron recursos para la
vacuna contra el Covid-19 para el ejercicio
fiscal del 2021.Pese a que el argumento fue
retirar 33 mil millones para el fondo de Salud
para el Bienestar, precisamente para la
adquisición del biológico que es fundamental
para salvar la vida de millones de mexicanos,
los recursos no fueron etiquetados, indicó.

Si bien, agregó Eduardo Orihuela, se tiene
contemplado en el PEF, la adquisición de
vacunas, únicamente fueron etiquetadas las
que en ejercicios fiscales anteriores eran
contempladas, como varicela, sarampión,
hepatitis, tétanos y papiloma humano, entre
otras, pero la del Covid-19 no.

Lo anterior, dijo el priísta, pese a que hasta
ayer y de acuerdo con cifras oficiales, ha cobrado la vida de 97 mil 624 mexicanos, de los
cuales, dos mil 123 son michoacanos. Aunado a que estamos por alcanzar el millón de casos
positivos en el país. Peor aún, indicó Orihuela Estefan, que las propias autoridades de salud
de la federación, han mencionado que la curva de crecimiento sigue y hay entidades que
volverán al semáforo rojo, lo que sin duda indica, que podrían ser muchas más las muertes de
mexicanos por coronavirus.

El priísta enfatizó la necesidad de que se tomen las riendas de este padecimiento, tal y
como se ha hecho en otros países, porque lo más importante es salvar la vida de los mexicanos
y para ello era fundamental etiquetar recursos para la adquisición de las vacunas contra el
coronavirus.

Además, destacó que mientras más rápido se pueda controlar este padecimiento, se podrá
empezar a reactivar la economía nacional y de todas las entidades federativas, ya que de lo
contrario no se puede pensar en retomar el desarrollo de las familias mexicanas.De los 33 mil
millones que se quitaron al Fondo de Salud, se había comentado que precisamente era con la
finalidad de destinar los recursos a los biológicos. Sin embargo, únicamente fueron dos mil
491millones pero para las vacunas ya mencionadas.

Junta de Conciliación y Arbitraje prevé
despidos injustificados a finales de año

- Motivo: crisis económica por Covid-19  y evadir pago de aguinaldo

 Negrete Ruiz, dijo que normalmente a finales
de año aumentan los despidos de trabajadores,
esto se debe a que los patrones quieren evadir
indebidamente el pago del aguinaldo.

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de
noviembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Por los efectos
negativos que ha dejado la pandemia del
covid-19 a la economía, a finales de año
pudieran darse una ola de despidos
masivos de trabajadores de las distintas
fuentes de empleo.

Así lo prevé la Junta Especial No  10
de Conciliación y Arbitraje, la cuál
actualmente ha captado en lo que va del

año, un total de 65 demandas por despido
injustificado, en dónde se reclama el pago
de las prestaciones que la Ley Federal del
Trabajo señala.

Al respecto el titular de dicha oficina,
Juan Carlos Negrete Ruiz, dijo que
normalmente a finales de año aumentan
los despidos de trabajadores, esto se debe
a que los patrones quieren evadir
indebidamente el pago del aguinaldo.

Ahora, este 2020 se espera que la

cantidad sea mucho mayor, pues hay una
afectación importante a la economía de
todos los sectores. Y la mayoría de fuentes
de empleo tratarán de evadir esta
obligación. Sin embargo, precisó que la
entrega del aguinaldo y otras prestaciones
no se pueden evadir y no hay excusa, ni
pretexto para no cumplir.

En este sentido, el funcionario convocó
a los ciudadanos que sean separados de
su fuente de trabajo, a no firmar ningún
documento o renuncia sin antes recibir
asesoría de algún especialista en la
materia, ya que pudieran violentar sus
derechos laborales.

Negrete Ruiz dejó claro que desde que
se reabrió la oficina se cumple con las
medidas sanitarias por parte de todo el
personal y también por parte de quienes
acuden a solicitar alguno de los servicios
que ofrece.

Lanza PRD campaña nacional
"El sol sale para tod@s"

El PRD, a través de la Secretaria de
Comunicación Política, lanza su nueva
campaña de comunicación, con la cual refrenda
su compromiso con el bienestar de las y los
mexicanos.““

 Bajo el lema “El sol sale para tod@s”,
el Partido de la Revolución Democrática,
a través de la Secretaria de Comunicación
Política, a cargo de Estephany Santiago
Fernández, lanza su nueva campaña de
comunicación, con la cual refrenda su
compromiso con el bienestar de las y los

mexicanos.““
 Jesús Zambrano Grijalva, Presidente

Nacional del PRD dijo estar convencido
de que en las próximas elecciones la
campaña nacional “El sol saldrá para
tod@s”, irá de la mano de  la ciudadanía 
como la  opción de izquierda real.““ “Como
instituto político opositor, el PRD siempre
ha defendido las causas progresistas y,
como gobierno, ha velado siempre por el
desarrollo del país, sin desatender las
grandes desigualdades”, refrendó, el
dirigente perredista.““

Dicha campaña busca ganar la
confianza de la ciudadanía, detonar el
orgullo de las y los militantes y articular
un Frente Amplio Democrático para
salvaguardar los derechos humanos, la
seguridad y la economía del país.““El
PRD no cree en la polarización.

Este partido lucha y gobierna para
todas y todos,  respeta la pluralidad de
todas voces y convoca siempre al diálogo
para encontrar coincidencias para
construir el país que merece la gente de
México. Por eso hemos dicho que "Si por
México".
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Las mujeres vamos a cambiar la forma
de hacer política: Julieta López

 •Los temas de interés social, económico, cultural y de educación, no son sólo temas de hombres, sostiene
•Invitada por el PRD, imparte Coordinadora General de Comunicación Social en Michoacán, charla “Mujeres

políticas y medios de comunicación”
•Hace un llamado a la congruencia y respetar la paridad de género de cara al proceso electoral 2021

 “Vamos a cambiar la forma de hacer política, las mujeres también pueden ganar la agenda
mediática y que su voz se escuche fuerte”, indicó Julieta López..

Morelia, Michoacán a 14 de noviembre de
2020.- Como parte del taller “El poder de las
Mujeres, rumbo al 2021”, organizado por el
Partido de la Revolución Democrática (PRD),
la coordinadora general de Comunicación
Social en Michoacán, Julieta López  Bautista,
llamó a las mujeres a alzar la voz, emitir sus
opiniones y ganar los espacios mediáticos.

"Los temas de interés social, económico,
de las mujeres, de nuestras familias, de las
decisiones políticas, de igualdad, culturales y
de educación, no son sólo temas de hombres,
nuestra opinión cuenta y no debemos
limitarnos para ganar espacios de la agenda
mediática", aseveró.

Como parte de la charla “Mujeres políticas
y medios de comunicación” que impartió a
invitación del partido político, López Bautista
señaló que la voz de las mujeres debe ser cada
vez más escuchada a través de los medios de
comunicación.

“Vamos a cambiar la forma de hacer
política, las mujeres también pueden ganar la
agenda mediática y que su voz se escuche
fuerte”, sentenció.

Destacó que un estudio realizado en
España, confirma que los medios representan
poco a la mujer política, ya que el 83.5 por
ciento de las menciones corresponde a
políticos varones y 16.5 por ciento,

corresponde a líderes de sexo femenino.
Prácticamente la misma cuota de participación
de la mujer en política.

En México, López Bautista señaló que aún
existe un gran techo de papel en el tema de la

cobertura mediática, ya que en 1988 la
candidata presidencial, Rosario Ibarra de
Piedra, del Partido Revolucionario de los
Trabajadores, fue protagonista de 3.27 por
ciento de las noticias televisivas y ocupó 0.36
por ciento, del tiempo aire, ubicándose de esta
manera en el último lugar de atención mediática
en ambos rubros.

  En 2006 la candidata presidencial Patricia
Mercado (única mujer contendiente en las
elecciones presidenciales) fue la menos
mencionada en la televisión y la radio, así
como la que menos spots televisivos tuvo.

Luego de hacer una reflexión sobre los
cambios en el trabajo de comunicación política
que los tiempos actuales demandan, ante la
presencia de la pandemia por COVID-19, la
también presidenta del Observatorio de
Medios de Comunicación en materia de
Perspectiva de Género, señaló que los medios
de comunicación “serán una herramienta aún
más importante, donde nosotras debemos
estar presentes”.

Finalmente, lanzó un llamado a la dirigencia
estatal del PRD a ser congruente con la lucha
por las causas justas y respetar la paridad de
género en las próximas candidaturas del
proceso electoral del 2021.

"Desde el punto de vista político, la
incorporación de la mujer en todas las
instancias de poder y el desarrollo de su
ciudadanía, representa posiblemente la más
importante propuesta de renovación
democrática en los últimos tiempos",
concluyó.

Exitosa exposición de “La
Magia de la Navidad en

Zitácuaro”
- Exhibición y venta de esferas de Tlalpujahua en la Casona de la

Estación

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de noviembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir del 9 de noviembre y hasta el 19 de
diciembre, la Casona de la Estación es el
recinto que alberga la exposición de esferas
“La Magia de la Navidad en Zitácuaro”.

La actividad es organizada por la
Subdirección de Cultura y en ella se exhibe y
se venden todo tipo de productos navideños,
como esferas, nacimientos, así como otros
adornos alusivos a esta fecha. Para comodidad
de las familias zitacuarenses, en el lugar hay
una gran variedad de diseños y precios para

todas las economías.
En entrevista, la titular de la dependencia,

Natalia Aguilar, aplaudió que a pocos días de
inaugurada la exposición, ya son varios
ciudadanos que han acudido a adquirir esferas
provenientes del vecino municipio de
Tlalpujahua.

Dijo que el objetivo es ayudar a los
artesanos de aquel municipio a que vendan
las esferas que elaboran para estas fechas,
también evitar que mucha gente de Zitácuaro
salga de la ciudad para traer adornos para las
fiestas de fin de año, ya que al hacerlo se
exponen a aglomeraciones.

 Para comodidad de las familias zitacuarenses, en el lugar hay una gran variedad de diseños y
precios de adornos navideños para todas las economías.

Aseguró que durante la exhibición de
esferas, se acatan las medidas sanitarias
dictadas por la autoridad, como la sanitización
de quienes ingresan, uso obligatorio del

cubrebocas y se dispone de gel antibacterial,
además solo se permite el ingreso de una o
dos personas por familia, y su estancia es
breve.
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Las jurisdicciones sanitarias con mayor alarma
de COVID-19 son Morelia, Pátzcuaro,
Zitácuaro, Uruapan y La Piedad, aunque alertó
que el reto es  Morelia, al dispararse el número
de contagios.

Intensifican acciones contra
COVID-19 en Morelia, epicentro
de la epidemia en Michoacán
 Morelia, Michoacán, a 17 de

noviembre de 2020.- El municipio de
Morelia se ha convertido en el epicentro
de la epidemia por COVID-19 en la
entidad, por lo que se reforzarán las
labores sanitarias para romper la cadena
de contagio, pronunció este martes la
Mesa de Coordinación para la

Construcción de la Paz en Michoacán.
"Es donde mayor concentración de

población tenemos y debemos seguir
insistiendo en las medidas sanitarias, eso
nos va a ayudar a disminuir el indicador
de la epidemia", puntualizó el Gobernador
Silvano Aureoles Conejo, al encabezar la
reunión.

En su participación, la secretaria de
Salud, Diana Carpio Ríos, detalló que las
jurisdicciones sanitarias con mayor alarma
de COVID-19 son las de Morelia,
Pátzcuaro, Zitácuaro, Uruapan y La
Piedad, aunque alertó que el reto es
Morelia, al dispararse el número de
contagios.

"En el tema de Morelia debemos
intensificar las labores sanitarias para
romper la cadena de contagios. Morelia
está por encima de los 100 casos activos
y todos los demás municipios debajo de
los 50, es por eso que debemos apretar
los trabajos ahí", recalcó la funcionaria.

Aureoles Conejo expuso que las
labores destacadas en el combate a la
enfermedad se han realizado gracias a la
coordinación de las autoridades estatales
con los Comités Municipales de Seguridad
en Salud.

"Las reuniones con los Comités han
sido muchas y hay que hacer las que sean
necesarias, eso nos ha permitido tener un
escenario distinto al que tienen otras
entidades, no echamos campanas al vuelo
porque tener decesos siempre es muy
lamentable, pero gracias al trabajo que se
ha emprendido no estamos en un
escenario más crítico", dijo el mandatario.

Los presentes anunciaron que el
municipio de Lázaro Cárdenas, que una
vez fue el epicentro de la enfermedad en
Michoacán, ya pasó a Bandera Verde, por
lo que reconocieron la participación de las
instituciones de los tres niveles de gobierno
y de la sociedad para lograrlo.

"Para que Lázaro Cárdenas llegara a
donde está hoy fue vital la participación
conjunta de los gobiernos y de la
ciudadanía, es lo que queremos lograr en
Morelia para bajar las defunciones que
lógicamente van a disminuir cuando bajen
los casos activos", destacó Silvano
Aureoles.

En el encuentro estuvieron presentes
el secretario de Gobierno, Carlos Herrera
Tello; el fiscal general de Michoacán,
Adrián López Solís; el comandante de la
21 Zona Militar, Sergio Armando Barrera
Salcedo; el comandante de la 43 Zona
Militar, Darío Ávalos Pedraza; el
comandante de la X Zona Naval, Mario
Maqueda Mendoza; el coordinador
interino de la Guardia Nacional en
Michoacán, Luis Emilio Salas Candelaria,
entre otras autoridades estatales y
federales.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 18 de Noviembre de 2020 8www.laregionenlinea.com.mx

Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

LA VIRGEN
DE

GUADALUPE,
JUAN DIEGO
Y MÉXICO (3)

1.- Cuentan que en una guerra el
capellán se acercó a un herido y le dijo:
como tu estado es grave, prepárate para
bien morir. ¿Quieres que te lea la Biblia?
Primero dame agua, dijo el herido. El
capellán le dio el último trago de su
cantimplora. ¿Quieres confesarte?
Preguntó el padre. No, mejor dame algo de comer. El capellán le dio el último pedazo de
pan de su mochila. Ahora ¿Quieres que te unja con los santos óleos? No, mejor dame algo
para el frío, pues estoy temblando. El capellán se quitó su capa y cubrió al lesionado.
Ahora sí, dijo el herido. Háblame de ese Dios, que me dio agua, pan y abrigo. Ese Dios sí
me convence, porque la fe sin obras está muerta.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- El tema preferido de Jesús es el Amor. Desde la cruz, una voz del
cielo nos dice: “Tanto amó Dios al mundo, que le entregó a su propio Hijo, para que todo
el que crea en Él, no perezca sino que tenga vida eterna”. Cuando los niños aprenden que
la felicidad no se encuentra en tener cosas, sino en ser personas que amen y sean
comprensivas. Cuando comprendan que dar y perdonar es mejor que ser injustos o
vengativos. Hay que aprender y practicar la orden de Cristo: “Ámense unos a otros,
como Yo los he amado”.

3.- LA GRANDEZA DEL AMOR DE MARÍA.- Si las madres no pueden dejar de amar
a sus hijos, cuánto más será el amor de María por sus hijos que Jesús le encargó en el
Monte Calvario en la persona de Juan. Dicen los marineros que cuando los tigres oyen
rugir a sus crías que sufren cuando son transportados en el barco para el zoológico, la
tigresa nada furiosa hasta la nave, intentando rescatar a sus hijos. María es nuestra
Madre y nos busca porque nos ama, para librarnos de las garras de Satanás.

4.- LOS SACRIFICIOS Y LOS PRINCIPALES DIOSES AZTECAS.- Los sacrificios
humanos se realizaban en los grandes templos de piedra de cada pueblo. El dios más
importante era Quetzalcóatl o serpiente emplumada, a quien dedicaban muchos sacrificios
humanos cada año. Otro de los dioses principales era Huitzilopochtli, el dios de la guerra.
Su gran templo en Tlatelolco era un gran cementerio. Según el historiador Torquemada,
en el día de la inauguración de su templo en 1487, bajo el gobierno del emperador Auitzotl,
fueron sacrificadas, por lo menos 72,000 víctimas. La mayoría eran hombres mazahuas.
Otras diosas muy importantes eran: Tonantzin, la diosa madre y Xochipili, la diosa del
placer. Como vemos, los aztecas estaban muy avanzados en el arte militar, pero muy
atrasados en la justicia y en la misericordia. ¡Viva la Virgen de Guadalupe! Cuidemos la
naturaleza. ¡Salvemos lo verde!

Acuerda Observatorio de Medios
de Comunicación acciones en el
marco del Día Internacional de la

Eliminación de la Violencia
contra la Mujer

-El Observatorio de Medios aporta al fortalecimiento de la Perspectiva
de Género y Derechos Humanos en Michoacán, destaca Julieta López

 “Sabemos que falta mucho por hacer, pero estamos dando pasos firmes para lograr una sociedad
cada vez más justa para las michoacanas”, indicó López Bautista.

Morelia, Michoacán, a 17 de noviembre de 2020.- Tras la octava sesión del Comité Técnico,
este martes el Observatorio de Medios de Comunicación en materia de Perspectiva de Género
y Derechos Humanos acordó la realización de una serie de actividades en el marco del Día
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

“Desde su creación, el Observatorio de Medios ha realizado un importante y constante
trabajo para aportar a la perspectiva de género desde los medios de comunicación, es nuestro
deber que este Observatorio se consolide como un organismo trascendental y aporte a la
causa de las mujeres”, precisó Julieta López Bautista, presidenta del Comité Técnico.

Entre las principales acciones a desarrollar se encuentran la presentación del Manual de
Comunicación de Género, el primer proyecto de investigación denominado "Las mujeres en
tiempos de pandemia COVID-19 y medios de comunicación en Michoacán", que coordina la
UMSNH, así como una firma del Acuerdo Interinstitucional con las Universidades que integran
el Observatorio de Medios en materia de Perspectiva de Género y Derechos Humanos en
Michoacán.

“Sabemos que falta mucho por hacer, pero estamos dando pasos firmes para lograr una
sociedad cada vez más justa para las michoacanas”, agregó López Bautista, coordinadora
general de Comunicación Social.

En la sesión de trabajo, se detalló que la próxima firma del Acuerdo Interinstitucional se
llevará a cabo con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la
Universidad Latina de América (UNLA), la Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ) y la
Universidad de Morelia (UDEM), con la
finalidad de que sus estudiantes se sumen a
los trabajos de estudio, análisis y monitoreo
que lleva a cabo el Observatorio de Medios.

Por su parte, la secretaria de Igualdad
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres, Nuria
Gabriela Hernández Abarca, presentó al Comité
Técnico una propuesta de decálogo de
actuación para pronunciamientos del
Observatorio de Medios, respecto a
acontecimientos relacionados a la función del
organismo.

Finalmente, el Comité Técnico aprobó
sostener una sesión con el Consejo
Consultivo del Observatorio de Medios, para
el próximo 24 de noviembre del presente año,
a fin de informar los avances y acuerdos
alcanzados en esta sesión.

En la octava sesión del Comité Técnico
participaron también la periodista Sara Lovera
López, representante legal de Servicio de
Noticias de las Mujer de América Latina y el
Caribe; la secretaria ejecutiva del Comité
Técnico, María Trinidad Rojas Arreola; la
secretaria técnica del Observatorio de
Participación Política de la Mujeres en
Michoacán, Alejandra Mata Larre y Rosa
Ramírez Guzmán, representante de la Secretaría
de Gobierno.
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Michoacán, punta de lanza en
formación policial

 •Suman 45 mil los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley
capacitados

Morelia, Michoacán, a 15 de noviembre de 2020.- El Instituto Estatal de Estudios Superiores
en Seguridad y Profesionalización Policial del Estado de Michoacán (IEESSPP), en coordinación
con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), ha logrado
ser punta de lanza y referente nacional en los procesos de formación y profesionalización
policial.

El IEESSPP tiene como objetivo fortalecer las habilidades docentes y replicar en toda la
región una instrucción policial de calidad que fortalezca la capacidad de instructores y docentes,
indicó J. Antonio Bernal Bustamante, director del Instituto.

A cuatro años de iniciado este proyecto, el Instituto se ha posicionado como uno de los
mejores a nivel nacional, siempre en apoyo a los funcionarios encargados de hacer cumplir la
ley, para dotarlos de conocimiento técnico, táctico, jurídico que les permita brindar un servicio
de calidad para las y los michoacanos, indicó el funcionario.

“Los resultados obtenidos por el IEESSPP han traspasado fronteras y perfeccionado la
metodología policial por la movilidad académica que se ha desarrollado, lo que se refleja en el
número de funcionarios encargados de hacer cumplir la ley, que hasta el momento suman más
de 45 mil”, dijo.

La capacitación es la herramienta necesaria para poder comprometerse con la sociedad y
así poder brindar confianza y profesionalismo a cada uno de los ciudadanos, y lograr conformar
la mejor policía del país, tal cual lo instruyó el Gobernador, Silvano Aureoles Conejo, señaló.

A cuatro años de iniciado este proyecto, el Instituto se ha posicionado como uno de los mejores
a nivel nacional, siempre en apoyo a los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley.

Podría no abrir el Santuario de El
Rosario, indecisión de ejidatarios

Esta versión es los ejidatarios que no están muy seguros de esta decisión y temen que no puedan
controlar el ingreso de visitantes.

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de noviembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Aunque la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas, el Gobierno del Estado

y los municipio han dado su autorización para
que los santuarios de la Mariposa Monarca
abran sus puertas al publico el próximo 28 se
noviembre. El santuario el Rosario, que se

encuentra en el municipio de Ocampo podría
no abrir esta temporada 2020-2021, que
comprende los meses de noviembre a marzo.

Esto se debe a que los ejidatarios no están
muy seguros de esta decisión y temen que no
puedan controlar el ingreso de visitantes. Así
lo comentaron a este medio.

De acuerdo a los ejidatarios, será esta
misma semana, cuando determinen si abren o
no en la fecha establecida. Todo dependerá
del consenso de la mayoría y se respetará.

En caso que abran deberán seguir estrictas

medidas sanitarias para evitar la propagación
del virus del Covid-19, como la sanitizacion,
uso obligatorio del cubrebocas, sana distancia
y que el ingreso al santuario sea en grupos
reducidos para evitar aglomeraciones.

Mientras tanto, los santuarios se
mantienen cerrados debido a que los
prestadores de servicios turísticos locales se
encuentran en proceso de capacitación para
conocer los protocolos sanitarios, se da
mantenimiento de las instalaciones y se coloca
la señalización.

En tanto se decide si se pierde o no la
temporada de este año, ya hay colonias de
mariposas en el bosque de El Rosario,
actualmente están ubicadas a pocos metros
del lugar conocido como “Llano de los
Conejos”.

Se presentará en la biblioteca
virtual la obra: "La política y el

poder para el bien social"
-La buena política también se lee; Tayde González Arias.

 González Arias, dijo que cuando hablamos de
política y poder para el bien social, nos
referimos a las mejores prácticas de la vida
democrática de una nación, como la mexicana.

 H. Zitácuaro Mich. a 13 de noviembre de
2020. Con el propósito de apoyar a los
escritores de la región oriente del Estado de
Michoacán, la biblioteca virtual de Zitacuaro
desarrallora la presentación del ensayo
titulado "La política y el poder para el bien
social" el próximo miércoles 25 de noviembre
en punto de las 11:00 de la mañana, la actividad
será transmitido por la página oficial de la
biblioteca virtual de Zitácuaro cuyo titular es
el maestro Tayde González Arias, quien afirma
que este tipo de obras vienen a contribuir a la
vida democrática del país una vez que en el
Estado de Michoacán se estará desarrollando
el próximo año la contienda electoral.

González Arias, comentó para éste medio,
que cuando hablamos de política y poder para
el bien social, nos referimos a las mejores
prácticas de la vida democrática de una nación
como la mexicana, es por ello que por una
sociedad digna, justa y humana, que es el lema
de este ensayo del autor jugapense, Mario
Munguia.

En el evento estarán participando también
los comentarios de Jacqueline Sellan Bodín y
el propio Mtro. Tayde González Arias, ello, con
el propósito de dar continuidad a la serie de

actividades que en materia literaria y de promoción artística y cultural, que desempeña esta
área del gobierno municipal.
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Recortes presupuestales federales ponen en
vilo a estados y municipios: Octavio Ocampo

 Inaugura nuevas oficinas del Comité Municipal del PRD en Jungapeo
Respalda protestas pacíficas por disminución de recursos federales para la entidad

El diputado lamentó la disminución de
recursos para los estados y municipios, lo cual
afecta al desarrollo, pues no se contará con la
suficiencia de recursos para emprender obras
y acciones.

Al asistir a la inauguración de las
oficinas del Comité Municipal del Partido
de la Revolución Democrática en el
municipio de Jungapeo, el diputado
Octavio Ocampo Córdova, manifestó su
preocupación por los recortes
presupuestales federales que sufrirá
Michoacán para el ejercicio fiscal 2021.

 El Presidente del Consejo Estatal del
PRD en Michoacán, lamentó la
disminución de recursos para los estados
y municipios, lo cual reconoció afecta al
desarrollo, pues no se contará con la
suficiencia de recursos para emprender
obras y acciones y atender las prioridades
de la población.

 El diputado local por el Distrito de
Huetamo en la LXXIV Legislatura Local,
reprobó que los diputados de la llamada
Cuarta Transformación apostaran por
disminuir el presupuesto federalizado a
las Entidades Federativas.

 Octavio Ocampo lamentó que, para
financiar el proyecto del Tren Maya, la

Secretaría de Turismo federal se le
incrementaran desmedidamente su
presupuesto para 2021, mientras que
estados y municipios atiendan temas de
seguridad, educación, salud y bienestar,
se aplicó un recorte generalizado, aunado
a que no se priorizó los recursos para la
vacuna contra el Covid-19.

 Durante la inauguración de las nuevas
oficinas del PRD, el diputado local
convocó a trabajar unidos y fortalecidos
rumbo al 2021, ante la grave situación que
se vive por la crisis en salud, económica
y de seguridad que aqueja al país.

 “Hoy nosotros debemos tomar
conciencia en cómo podemos juntos
construir una alternativa que haga frente
a la difícil situación que se vive en nuestro
país. La democracia y justicia social en
México está en latente riesgo, y así como
lo hicimos en el pasado, lo debemos hacer
en el presente, luchar por nuestro estado
y nación”.

 Expuso que, en el tema del

presupuesto, desde la entrada de esta
administración federal se han aprobado
menos recursos para Michoacán, y que
el estado tendrá 7 mil 900 millones de
pesos menos el siguiente año.

 “Una decisión antidemocrática
decidió recortarle a Michoacán y dejar
en un estado de indefensión a las
entidades y municipios del país,
poniéndolos en una situación muy
complicada, dejando solos a las
autoridades locales, quienes no tendrán
recursos adicionales para resolver las
demandas de la población”.

 Cabe señalar que durante la gira de
trabajo por Jungapeo, el diputado local
hizo entrega de diversos apoyos, entre
ellos andaderas para las personas con
discapacidad, así como anteojos y resolvió
diversas solicitudes.

 En la inauguración estuvieron
presentes Sergio González Coria,
Presidente de la Dirección Ejecutiva
Municipal, el arquitecto y presidente
municipal, José Lugo Rodríguez, la
doctora Laura Marín Escobar, Ramiro
Hernández Rodríguez, el Presidente del
Consejo Municipal, Virgilio Palomino
Blas, la Secretaria del Comité, María del
Rosario Camacho Salinas y diversos
líderes del municipio.

Sigue inconformidad de
Contribuyentes por

desaparición del Módulo para
la Firma Electrónica

- Entregan pliego petitorio en oficinas del SAT

 Esta ocasión, la actividad solo duró algunos
minutos, debido a que les aseguraron que esta
semana les darán respuesta a sus demandas y
serán escuchados por un representante a nivel
estado.

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de
octubre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Por tercera ocasión,
integrantes de la Unión de Contribuyentes
Grupo Dos, se manifestaron a las afueras
de la oficina del Sistema de
Administración Tributaria (SAT), por la
desaparición del Modulo para la Firma
Electrónica.

Esta ocasión, la actividad solo duró
algunos minutos, dicha decisión se debió

a que les aseguraron que esta misma
semana les darán respuesta a sus
demandas y serán escuchados por un
representante a nivel estado.

Asimismo, los manifestantes hicieron
entrega de un pliego petitorio al personal
del SAT, el único punto es la solicitud de
citas y que regrese el modulo para la
firma electrónica, ya que no solo afecta
a los contribuyentes, sino a otros sectores
que requieren hacer el trámite.

En entrevista, la Presidenta de la
Unión de Contribuyentes, Grupo Dos,
Alicia Arriaga Mercado, lamento que
hasta ahora no ha habido una respuesta
certera de parte del representante del
SAT a nivel regional.

“Queremos que nos den una cita para
exponerles el problema, dicen que el
modulo no es necesario en el SAT de esta
ciudad, pero yo les voy a demostrar que
sí es una necesidad para que lo regresen
y el problema que se ha generado”,
expresó.

En caso que no reciban una respuesta
a sus demandas, en los siguientes días
retomarán la toma de oficinas y algunas
calles como Revolución e Hidalgo. Este
día accedieron a retirarse porque están
conscientes que hay ciudadanos que
acuden a realizar algún trámite.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

Pura simulación
Cuando se pretende engañar se hace

uso de las peores artimañas que triunfan
ante las más inocentes personas que
considerando un rosto amable y suaves
palabras declinan como lo hacen con las
caricias que recibe el más galopante y fiero
“cuaco” antes de ser montado, a esta
experiencia estamos todos expuestos y un
paso antes de que nos logren vender cobre
con oro, todos los sentidos deben estar
alertas cuando se comience con la
simulación.

Simular es más que aparentar, se trata
de este juego maloso en el que para ganar
o lograr metas y objetivos (casi siempre
malévolos) se miente con la intención de

engrandecer lo bueno que representa algo o alguien, así si quiero ser aceptado en la
“clica”, llego y comento ser el más diestro en aquello que sorprenda a los integrantes,
o para ser el centro de atención arriesgadamente cuento las más grandes batallas por
nadie antes libradas, es decir se requiere de astucia y talento en el engaño para
vender lo que nadie compraría y para hacer de la suciedad limpieza y de lo limpio el
más brillante rubí.

Si bien en la vida conocemos a las buenas personas que con acciones afables y
buen carácter se han ganado este respeto y reputación, también tenemos a las que
por deberles a la mitad de la colonia, consiguiendo favores que nunca pagaron
asesinando a la madre, la abuela y gran parte de la familia, concluyendo en la mentira
y por supuesto ganándose la fama de persona tramposa, sin embargo esta gente esta
y vive siendo identificada y señalada las hay en cantidad, algunas otras que siguen
siendo poco visibles y aun así nos han tomado el pelo como corderos, siendo lobos
gracias a la simulación que tienen de ser buenos sin si quiera conocer el concepto
mucho menos el significado.

El momento histórico en el que vivimos está atascado de simulaciones y no se
separa tanto la realidad común de la distanciada vida social, así en la pareja se hace
creer que se vive feliz aunque la convivencia sea sólo por compromiso como entre las
familias y la sociedad en general en donde se sonríe y se saluda, sólo porque se tiene
que hacer aunque se repudie, se desagradan y hasta se molestan pero con tal de
cuidar los modos se sigue simulando lo que no es y no será, es decir la buena vida en
la sociedad.

En el ámbito político por ejemplo existe una tremenda simulación, pues todos los
partidos políticos son juntos y por separado la mejor opción (según ellos), y juegan
con grandes campañas hasta encontrar el beneficio del voto de las mayorías
plurinominales y externos, aquí todas las tribus y todos los grupos y todos los
líderes son los más grandes, los que abonan más votos para ganar y quienes tienen
más agremiados que ningún otro. Hay de aquellos y aquellas que solo van a la
elección porque sus patrones les dijeron que eran las o los mejores o peor aún
quienes porque los jefes de la empleada doméstica y el peón les comentaron lo que
deben hacer si quieren recibir su pago, olvidando que les pagan, por un trabajo y
esfuerzo. No debemos vender nuestra voluntad por creer que tendremos un pago
extraordinario, un día de descanso o simplemente ganar algún beneficio extra.

Ciertamente no podemos vivir pensando que nos quieren engañar o que la gente
nos da muestras de afecto por algo a cambio, eso no es sano y no siempre la gente
conspira en nuestra contra, pero si hay que ser cauteloso y sensibles a la verdad y la
mentira, en cualquier ámbito en el que nos desarrollemos, procuremos que si hacemos
alabanzas y felicitamos, o si agradecemos e invitamos no nos veamos interesados
sino atentos y honestos. Y como consejo, si hemos de tomar decisiones tomando en
cuenta las procuraciones de los otros, consideremos la historia de las relaciones de
esas personas para con nosotros y lo que pueden recibir o no nuestro o si han de
quedar bien a nuestros ojos.

No todo es bueno, pero tampoco malo, cuando se trata de que lleguen hasta
donde te encuentres a ofrecer las perlas de la virgen, hay personas que sostienen la
voluntad de las naciones que entregan sin recibir nada a cambio y no lo van diciendo
ni llegan a convencerte de ser el gran personaje social, es más quienes son y han
hecho por la humanidad no lo andan publicando o mostrando, solo viven entre
nosotros como uno o una más. No simules lo que no eres, ni actúes creyendo en lo
que alguien simulo ser para ti, antes comprueba, en lo que en Colombia es la hoja de
vida y en México un curriculum vitae; si las personas que dicen ser son y si lo que
digan que puedan darte lo den. México no necesita de más simuladores, ni de quien
se deje por ellos engañar, lo que ocupamos es gente inteligente y hombres y mujeres
de buena intención y proceder, ¡pero ya!

Sindicalizados del Poder
Judicial, paralizan juzgados

- Realizan suspensión de labores por falta de pago

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por
la falta de pago de su quincena, agremiados al Sindicato Único de Trabajadores del Poder
Judicial del Estado de Michoacán (SUTASPJEM), este martes fueron paralizados los juzgados
civiles y familiares en toda la entidad.

En el caso de Zitácuaro, la suspensión de labores se realizó en los juzgados ubicados en
la calle Zaragoza y los que se encuentran sobre la calle Cuauhtémoc.

Al respecto, Gerardo Chávez Camacho, Delegado Sindical, dijo que este problema que
padecen tiene ya varios meses y no es exclusivo de los trabajadores del Poder Judicial, sino
de dependencias de otros rubros de la administración estatal.

“El motivo de esta suspensión es por el incumplimiento en el pago de un trabajo que ya
fue realizado, y nos preocupa porque ya se acerca la entrega del aguinaldo y pudieran tener el
mismo problema”, expresó.

Por el momento, agregó que no tienen conocimiento si habrán otras acciones, todo
dependerá si les pagan la quincena pendiente que corresponde a la primera del mes de
noviembre.

Convocó a las autoridades a prestar atención en el asunto, ya que muchos trabajadores de
los juzgados son el sustento de sus familias, y el único ingreso que tienen es su salario.

Agregó que a nivel estado los afectados de este retraso de pago son más de 1, 500
trabajadores y a nivel local son alrededor de 70.

 La suspensión de labores se realizó en los juzgados ubicados en la calle Zaragoza y los que se
encuentran sobre la calle Cuauhtémoc, son 70 trabajadores.

715 173 3131
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La melatonina podría ayudar a tratar el
COVID-19

Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola. Datos comprobados

HISTORIA EN BREVE
Investigaciones recientes sugieren que la

melatonina podría ser un complemento
importante para tratar el COVID-19

Pacientes hospitalizados con COVID-19
que recibieron dosis elevadas de melatonina
como terapia complementaria mejoraron en
cinco días y todas sobrevivieron

La melatonina inhibe la tormenta de
citoquinas, que está relacionada con la
infección grave por SARS-CoV-2. También
inhibe la sepsis (envenenamiento de la sangre)
que está relacionada con una respuesta
inmune hiperactiva

La melatonina ayuda a prevenir el deterioro

mitocondrial, la falta de energía y la apoptosis
(muerte celular programada) en las
mitocondrias dañadas por oxidación

La melatonina también ayuda a regular y
mejorar los factores de riesgo del COVID-19,
como presión arterial alta, resistencia a la
insulina y diabetes

De acuerdo con un artículo de
investigación de junio de 2020, la melatonina,
podría ser un complemento importante para
tratar el COVID-19. Por cierto, la melatonina
es una adición opcional al protocolo MATH+
el cual fue promovido por el grupo de trabajo
‘Front Line COVID-19 Critical Care’ (FLCCC,
por sus siglas en inglés).

Los autores señalan que la melatonina
trata varias características patológicas de la
enfermedad, incluyendo la inflamación, la
oxidación y una mayor respuesta inmune que
causa una tormenta de citoquinas, además de
lesión pulmonar aguda (ALI), síndrome de
dificultad respiratoria aguda (SDRA) y,
posiblemente, la muerte.

"La melatonina, que es una molécula
antiinflamatoria y antioxidante, protege contra
la ALI/SDRA, que es causada por virus y otros

patógenos", afirman los investigadores, y
añaden lo siguiente:

“La melatonina es buena para las personas
en cuidados intensivos ya que reduce la
permeabilidad de los vasos, la ansiedad, el uso
de sedantes y mejora la calidad del sueño, lo
que también podría ser beneficioso para
obtener mejores resultados en las personas
con COVID-19.

La melatonina tiene un alto perfil de
seguridad. Existen datos importantes que
demuestran que la melatonina limita las
enfermedades relacionadas con el virus y
podría ser efectiva para las personas con
COVID-19".

Uno de los aspectos que hace que sea tan
poderosa es que actúa como un antioxidante
por sí sola e interactúa con el sistema
antioxidante innato, donde recarga los niveles
de glutatión.

La melatonina ayuda a tratar el COVID-
19

Una serie de casos publicados en la
revista Melatonin Research detalla cómo a las
personas hospitalizadas con neumonía por
COVID-19 que se les administró dosis
elevadas de melatonina como terapia
complementaria mejoraron en cinco días y
todos sobrevivieron.

En promedio, las personas que recibieron
melatonina fueron dadas de alta del hospital
después de 7.3 días, en comparación con 13
días para las que no recibieron melatonina.
Esto es mucho mejor que el tratamiento de
Remdesivir, que cuesta más de $ 3000 dólares
y no tiene los mismos resultados.

Sin embargo, las personas recibieron
dosis muy elevadas de melatonina, 36 mg a 72
mg por día en cuatro dosis diferentes. Cuando
se usa para dormir, por lo general se utiliza
con una dosis de 0.25 mg e incrementa la dosis
de manera gradual.

El Dr. Richard Neel y sus colegas de las
clínicas de atención de urgencia de Little
Alsace y Uvalde en Texas también están
usando dosis elevadas de melatonina junto
con vitamina C y D, y hasta la última semana
de julio de 2020 trataron con éxito a más de
400 personas.

Debido a las potentes actividades
antioxidantes y antiinflamatorias de la
melatonina, por lo general reduce la tormenta
de citoquinas proinflamatorias y neutraliza los
radicales libres, lo que preserva la integridad
celular y previene el daño pulmonar. ~ Medical
Drug Discoveries, junio del 2020

“Sabía que no funcionaría para todos, pero
si en la mayoría. Es asombroso lo que la
melatonina está logrando en la mayoría de las
personas”, explicó Neel a Kayleen Holder,
editora del sitio web Devine News.

La melatonina podría inhibir la tormenta
de citoquinas

Otro artículo, publicado en junio de 2020
en la revista Medical Drug Discoveries,
describe por que la melatonina inhibe la
tormenta de citoquinas relacionada con la
infección grave por SARS-CoV-2. De acuerdo
con los autores:

“Un factor relacionado con el estado
hiperinflamatorio de las células inmunes es la
capacidad para cambiar el metabolismo. Similar
a las células cancerígenas, las células inmunes
como los macrófagos/monocitos en
condiciones inflamatorias abandonan la

fosforilación oxidativa mitocondrial para
convertirse en ATP en favor de la glucólisis
aeróbica citosólica (también conocida como
el efecto Warburg).

El cambio a la glucólisis aeróbica permite
que las células inmunes se vuelvan
fagocíticas, aceleren la producción de ATP,
intensifiquen la explosión oxidativa y
proporcionen los precursores metabólicos
necesarios para una mayor proliferación celular
y una mayor síntesis y liberación de
citoquinas.

Debido a las potentes actividades
antioxidantes y antiinflamatorias de la
melatonina, por lo general reduce la tormenta
de citoquinas proinflamatorias y neutraliza los
radicales libres, lo que de esa manera preserva
la integridad celular y previene el daño
pulmonar.

La melatonina es importante para la
función mitocondrial

Es importante destacar que el documento
de Medical Drug Discoveries señala que,
aunque en un inicio se pensó que la
melatonina se sintetizaba solo en la glándula
pineal, los investigadores demostraron que en
realidad se sintetiza en las mitocondrias, lo
que significa que la producción de melatonina
ocurre en la mayoría de las células, incluyendo
los monocitos pulmonares humanos y
macrófagos.

Para las personas que están familiarizadas
con la melatonina, esto es bastante
sorprendente, ya que durante los últimos 50
años se aceptó que la única fuente de
melatonina era la glándula pineal. Este es un
increible descubrimiento, ya que se produce
en las mitocondrias, que se encuentran en
todas las células, a excepción de los glóbulos
rojos.

En las células sanas, la síntesis de
melatonina en las mitocondrias se produce
cuando el piruvato, que es el metabolito de la
glucosa, ingresa en las mitocondrias. La
glucosa es una molécula de seis carbonos y
se divide en dos moléculas de piruvato de tres
carbonos. Una vez que el piruvato ingresa a
las mitocondrias, se metaboliza en acetil-
coenzima A.

Al parecer, una alimentación baja en
carbohidratos y alta en grasas que produzca
grandes cantidades de cetonas debería ofrecer
beneficios similares, ya que las cetonas se
metabolizan a acetil-coenzima A. Como se
explica en el artículo de Medical Drug
Discoveries:

“En ausencia del acetil-coenzima A, la
melatonina mitocondrial ya no está disponible
para combatir la respuesta inflamatoria o para
neutralizar las especies reactivas de oxígeno
y el daño masivo que ocurre en el aparato
respiratorio por las primeras etapas de la
enfermedad del COVID-19.

Es importante destacar que la producción
de melatonina endógena disminuye con la
edad, en especial en las personas mayores
débiles. Esto concuerda con la naturaleza de
desarrollar casos más graves de infección por
COVID-19 en las personas mayores".

Otra investigación, incluyendo un artículo
de Frontiers of Bioscience publicado en 2007,
señaló que la melatonina ayuda a prevenir el
deterioro mitocondrial, la falta de energía y la
apoptosis (muerte celular) en las mitocondrias
dañadas por oxidación.

La melatonina podría ayudar a regular la
expresión génica a través de ciertas enzimas y
regular la autofagia en ciertos problemas de
salud patológicos. De acuerdo con los autores,
"la mayoría de los beneficios que resultan de
administrar melatonina podrían depender de
sus efectos sobre la fisiología mitocondrial".

Uso correcto de cubrebocas,
esencial para prevenir

contagios por COVID-19
-Esta medida se debe de combinar con el distanciamiento social, el lavado

frecuente de manos y estornudo de etiqueta

Morelia, Michoacán, a 17 de noviembre de 2020.- En la segunda fase de la Nueva
Convivencia implementada por el Gobierno del Estado ante la epidemia por COVID-19, el uso
de cubrebocas es obligatorio en todos los espacios, a fin de evitar el riesgo de rebrote y el
cierre de actividades económicas.

 Antes de ponerse el cubrebocas es importante lavarse las manos con agua y jabón,
tomarlo por los cintillos para colocarlo, asegurarse de que cubra bien el rostro y no tocarlo
mientras se usa.

 Debe cubrir completamente nariz y boca, hasta debajo del mentón, lo que permite contener
la emisión de gotitas y aerosoles emitidos por las personas al hablar, toser o estornudar.

 Esta medida se debe de combinar con el distanciamiento social, el lavado frecuente de
manos, evitar tocarse la cara y estornudo de etiqueta, para evitar contagios por enfermedades
respiratorias, al asistir a lugares de alta concentración de personas.

 En el caso de los de tela, deben lavarse después de cada uso y recordar que son de uso
personal, por lo tanto, no deben compartirlo.

Debe cubrir completamente nariz y boca, hasta debajo del mentón, lo que permite contener la
emisión de gotitas y aerosoles emitidos por las personas al hablar, toser o estornudar.
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Reconoce Sectur Michoacán a
cocineras y cocineros

tradicionales
 •A 10 años del nombramiento de la gastronomía mexicana como

Patrimonio Inmaterial de la Humanidad por parte de la UNESCO
•En México tenemos la suerte de poseer una gran cocina, indicó Claudia

Chávez López, secretaria de Turismo de Michoacán

Todas las culturas tienen a la gastronomía como referente para sus eventos principales, bien
sean festejos, negocios, bodas o bautizos, cualquier pretexto es bueno para justificar una buena
comida.

Morelia, Michoacán, a 16 de noviembre de 2020.- En el marco de la celebración virtual del
Día Nacional de la Gastronomía Mexicana y el 10º aniversario de la declaratoria de la “Cocina
Tradicional Mexicana, cultura comunitaria, ancestral y viva - El paradigma de Michoacán”,
Claudia Chávez López, secretaria de Turismo estatal, reconoció a los y las cocineras tradicionales
y chefs del estado.

 La funcionaria destacó que todas las culturas tienen a la gastronomía como referente para
sus eventos principales, bien sean festejos, negocios, bodas o bautizos, cualquier pretexto es
bueno para justificar una buena comida.

 Refirió que, en Michoacán, a lo largo de estos 10 años, han pasado cosas importantes en
materia culinaria, como la evolución de los Encuentros de Cocineras Tradicionales hacia un
Festival gastronómico, en el que participan los productores locales y se combinan con la
música y la danza, así como con la artesanía.

 “Hemos entendido también que la cocina tradicional es una magnífica herramienta de
inclusión y empoderamiento de la mujer a la vez que una fuente de desarrollo económico e
innovación social en las comunidades”, apuntó.

 Desde la Secretaría de Turismo Estatal, dijo, diseñamos y tenemos en operación un
programa específico para las cocineras tradicionales de Michoacán, con el objetivo de
integrarlas en el sector turístico, formándolas en el conocimiento y práctica de las complejas
dinámicas del turismo, así como en los diferentes oficios que integran la producción de
servicios gastronómicos.

 El Programa Cocineras Tradicionales incluye también la digitalización de sus negocios,
dándoles identidad digital, mejorando su visibilidad y su promoción en la red. Tras años de
trabajo conjunto, el Programa se ha convertido en un ejemplo, capturando el interés de otros
estados y países, lo que ha permitido presentarlo en eventos internacionales, como el
organizado por la OMT en Jamaica sobre turismo inclusivo o el II Encuentro global de
gastroeconomía, que tuvo lugar en Estambul el año pasado.

 “El trabajo de todos está dando sus frutos, la gastronomía, junto con la hospitalidad
michoacana, son los atributos mejor valorados por quienes nos distinguen con su visita,
además de pasar a ser el segundo rubro de gasto turístico en nuestro Estado”.

 “En México, como en las grandes culturas del mundo, tenemos la suerte de poseer una
gran cocina tradicional que hoy cumple su décimo aniversario como Patrimonio Intangible de
la Humanidad, honor que compartimos con tres cocinas del mundo, la mediterránea, la japonesa
y la francesa”.

 Finalmente, Claudia Chávez López destacó que es el momento de estar del lado de los
cocineros y cocineras, de mejorar sus conocimientos, de perfeccionar sus proyectos y de
promover sus negocios, no sólo es una cuestión de inclusión y empoderamiento de la mujer
indígena, es también una cuestión estratégica para el futuro turístico de nuestro extraordinario
país.

Por otro lado, el ex secretario de Turismo, Genovevo Figueroa Zamudio, mencionó que la
inscripción de la cocina tradicional mexicana en la lista del Patrimonio Cultural Inmaterial de la
Humanidad de la UNESCO, ha sido recibida de manera entusiasta en Michoacán, por reconocer
una de las herencias culturales más preciadas por los michoacanos, pues refleja el resultado
de la interacción sapiente y amorosa de los ancestros con nuestro entorno, plasmada en
conocimientos, valores y, por otra parte, este reconocimiento ha propiciado una respuesta
sostenible y de éxito palpable ante la crisis económica.

 El modelo de turismo michoacano se ha basado en el respeto a sus culturas, por ello la
delegación michoacana que recibió el reconocimiento de la UNESCO en Nairobi, se integró
con 5 maestros de la cultura purépecha promotores de su historia, de su música y desde luego
de su gastronomía.

Fluye apoyo de los
michoacanos para los

damnificados de Tabasco
 •La ayuda se recibe en la plaza Melchor Ocampo, de Morelia, con

horario de 10 de la mañana a 5 de la tarde

Morelia, Michoacán, a 16 de noviembre de 2020.- De buena manera han respondido los
michoacanos al centro de acopio que el Gobierno del estado instaló en la plaza Melchor
Ocampo, en Morelia, en apoyo a los damnificados por las inundaciones en Tabasco.

Desde temprana hora, ciudadanas y ciudadanos se han acercado al centro para donar
víveres y artículos no perecederos en apoyo a la población que sufre las consecuencias de
las lluvias.

Papel higiénico, pasta dental, sopas en bolsa, latas de atún, leche en bolsa, es lo que hasta
el momento los michoacanos han llevado hasta el lugar, que inició actividades a las 10 de la
mañana y cerrará a las 5 de la tarde.

La invitación es a que todos acudan a este centro de acopio a donar lo que esté en sus
posibilidades, en apoyo a los hermanos de Tabasco que han sido afectados por las
precipitaciones pluviales.

Se puede llevar leche en polvo, atún en lata o en bolsa, sardina, frijol, arroz, lentejas, sopa
de pasta, azúcar, aceite, agua natural embotellada y suero rehidratante.

Igualmente, papel sanitario, toallas femeninas, cepillo dental, pasta dental, pañales para
bebé, aceite para bebé, jabón neutro y biberones.

Así como repelente de mosquitos, ropa y calzado en buenas condiciones, botiquín de
primeros auxilios, lámparas y alimento para mascotas.

En el centro se encuentra personal de la Secretaría de Desarrollo Social y Humano (Sedesoh),
quienes se encargarán de recibir los insumos..

Para mayor información, se puede llamar a los siguientes números telefónicos: 443 72 24
14 5 y 443 43 8 55 81

Matamoros Pte. 2.
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5 padecimientos que pueden derivar
en cáncer de hígado y no se relacionan

con el consumo de alcohol
Por Dra. Laura Ladrón de Guevara, médico especialista en Gastroenterología y Fundadora del Centro de

Investigación y Gastroenterología (CIG)

El hígado lleva a cabo 500 tareas para
mantener a nuestro cuerpo saludable[1] y es
el único órgano que funciona como filtro de
todo lo que se ingiere, bebe, respira y unta en
la piel. [2] Pero, ¿sabías que el alto consumo
de alcohol no es el único factor que puede
provocar un cáncer de hígado?

En el marco del Día mundial contra el
alcoholismo, este 15 de noviembre, es
importante recalcar que la salud de nuestro
hígado no sólo se ve afectada por el alto
consumo de bebidas alcohólicas, y más aún;
subrayar que los datos revelan que las
personas que no declaran que tienen una
enfermedad hepática es porque tienen miedo
al estigma del alcoholismo.

Si bien, el cáncer de hígado supone la
quinta causa de muerte por cáncer en el
mundo[3]; tan sólo en México en 2018, hubo
7,265 nuevos casos y 6,868 muertes asociadas
a este tipo de cáncer[4]; la población mexicana
cuenta con genes que la predisponen al
desarrollo de enfermedades del hígado, tales
como son la diabetes, el sobrepeso u obesidad
y la presión alta.

Por consiguiente, para lograr una
detección oportuna de la enfermedad es
importante identificar cuáles son los factores
de riesgo que podrían derivar en cáncer de
hígado. A continuación, las cinco más
importantes:

Hígado graso
Uno de los principales factores de riesgo

para contraer cáncer de hígado es la
acumulación excesiva de grasa en el órgano,
siendo una afección muy frecuente entre

personas obesas quienes al padecer esta
afección, también conocida como
esteatohepatitis no alcohólica (NASH), son a
su vez propensos a desarrollar cirrosis.

Además, según estudios de la Asociación
Americana para el Estudio de Enfermedades
Hepáticas, la grasa del hígado es un rasgo
que se hereda en un 50% de los casos. [5]

Hepatitis B
De acuerdo con la Organización Mundial

de la Salud (OMS) la hepatitis B causa
anualmente alrededor de 890 mil muertes en el
mundo[6], ligadas directamente al cáncer de
hígado. Sin embargo, la mayoría de las
personas que contraen VHB se recuperan
completamente en pocos meses, y sólo un
porcentaje muy pequeño de portadores se
vuelven crónicos teniendo así un riesgo
mayor de cáncer de hígado. No obstante, la
vacuna contra la Hepatitis B puede también
ayudar a prevenir la aparición de este tipo de
cáncer.

Hepatitis C
La condición crónica de infección por

hepatitis C es también una de las principales

causas del desarrollo de un
Hepatocarcinoma[7], y esto
se debe en gran medida por
la falta de una vacuna que
ayude a prevenir la
infección por este virus.

H e m o c r o m a t o s i s
hereditaria

Este padecimiento se
caracteriza por una excesiva
acumulación de hierro en el

cuerpo, lo cual con el paso del tiempo origina

un daño en los órganos, siendo los
mayormente afectados el hígado, el páncreas
y el corazón.

El exceso de hierro en el hígado, por
ejemplo, puede causar un agrandamiento del
hígado, insuficiencia hepática, cáncer de
hígado o cirrosis.[8]

Diabetes
“Es un hecho que la diabetes aumenta el

riesgo de entre 6 a 24 veces de padecer un
cáncer hepático, por lo que resulta
fundamental que toda aquella persona que
padece diabetes acuda a realizarse los
chequeos pertinentes, que incluyan un
ultrasonido hepático para evitar cualquier
complicación en su órgano”.

Por ello, es importante mantenernos
atentos a cualquier síntoma que involucre
cualquier factor de riesgo para nuestro hígado.
Ya que detectar temprano una enfermedad,
incluyendo un temor hepático, tiene un mejor
pronóstico que detectarlo cuando ya mide
ocho centímetros de diámetro.

UNAM Morelia presenta la
octava edición de la Fiesta

de las Ciencias y las
Humanidades

Morelia, Michoacán a 15 de noviembre de 2020.- La UNAM Campus Morelia invita
a la octava edición de la Fiesta de las Ciencias y las Humanidades, en esta ocasión se
realizará del 17 al 22 de noviembre de manera virtual, debido a la contingencia sanitaria.

Este año el Campus UNAM Morelia y todas las sedes foráneas de la universidad se
unen en un solo evento para ofrecer una diversidad de actividades que muestran el
quehacer de la investigación científica y de humanidades que se realiza en la UNAM.

Como en cada año, la Fiesta de las Ciencias y las Humanidades está dirigida a
estudiantes de bachillerato, licenciatura, profesores y público en general. Les invitamos
a participar en la gama de actividades académicas, demostraciones, talleres y vídeos,
que se transmitirán a través de diversas redes sociales de manera libre y gratuita.

La comunidad académica del campus UNAM Morelia tendrá una participación
destacada, en cinco conversatorios y en la presentación 12 videos que muestran el
quehacer de diversas áreas del campus: En el conversatorio titulado: “Cocina mexicana:
entre lo sostenible y lo sabroso”, participará la Dra. Marta Astier Calderón, se transmitirá
el 19 de noviembre, a las 16:00 horas por el Facebook Universum. En “La primera impresión
sí cuenta”, participa el Dr. Jorge Contreras-Garduño, se transmitirá por el Facebook de
la Dirección General de Divulgación de la Ciencia, el 19 de noviembre a las 11:00 horas.

En el conversatorio: “Cambio climático: Anatomía de la pandemia”, estará el Dr.
Guillermo Murray Tortarolo, se transmitirá el 20 de noviembre, a las 18:00, en el Facebook
Ciencia UNAM. En la charla “Gigantes del aire: energía limpia”, participará el Dr. Giovanni
Sosa Ceballos, se transmitirá por el Facebook del Museo de la Luz. El 20 de noviembre
a las 18:00 horas.

En el conversatorio: “Cuando eres parte de la estadística”, se contará con la
participación del Dr. Mario Martínez Salgado, el 21 de noviembre, a las 13:00 horas, por
el Facebook Ciencia UNAM

Pueden consultar el programa de actividades de todas las sedes participantes, en la
siguiente dirección electrónica: http://www.dgdc.unam.mx/lafiesta/actividades

Los invitamos a seguir las transmisiones a través de 5 canales de transmisión por las
cuentas de Facebook:

• Divulgación de la Ciencia, UNAM
• Universum
• Museo de la Luz

Miel pura de abeja económica
y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Durante operativo, recupera
SSP cuatro autobuses en

Tiripetío
•Elementos de la División Estatal de Caminos desplegaron un dispositivo

de seguridad

La SSP, logró el aseguramiento de cuatro autobuses, que
grupos de normalistas se habían apoderado esta mañana
en las inmediaciones de la localidad de Tiripetío.

Morelia, Michoacán, a 14
de noviembre de 2020.-
Resultado de una acción
operativa, personal de la
Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), logró el
aseguramiento de cuatro
autobuses, los cuales, grupos
de normalistas se habían
apoderado esta mañana en las
inmediaciones de la localidad
de Tiripetío.

Tras el reporte sobre la
retención de las unidades,
elementos de la División
Estatal de Caminos
implementaron un operativo de
búsqueda, el cual permitió el
aseguramiento de los
vehículos, de los cuales,
normalistas bajaron a los
pasajeros cuando transitaban
por la carretera Morelia-
Pátzcuaro, a la altura del
kilómetro 24.

En la zona se ubicó una de las unidades cuando era ingresada a una brecha,
donde el personal policial liberó al conductor y llevó a cabo los trabajos que permitieron
el aseguramiento y retorno a la carretera.

Tras concluir las actuaciones correspondientes, los pasajeros subieron a los
autobuses y continuaron con su trayecto, manteniéndose un dispositivo de seguridad
en el sitio.

En Jungapeo, detiene SSP a
uno con 40 kilos de marihuana

 •Además, se aseguró un vehículo implicado en el hecho

Tras efectuar una inspección a una
camioneta, se localizaron en la batea dos
bolsas que contenían el citado enervante, lo
que derivó en el aseguramiento de Juan R.

Jungapeo, Michoacán, a 16 de noviembre
de 2020.- Como resultado de una acción
operativa, agentes de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), lograron detener a una persona
del sexo masculino, en posesión de una
camioneta en la que transportaba
aproximadamente 40 kilos de hierba verde seca,
con las características propias de la marihuana.

Durante patrullajes para la disuasión del
delito en la localidad de La Vega, personal de la
Policía Michoacán ubicó a un hombre que
operaba un vehículo de la marca Nissan, línea
Frontier a exceso de velocidad, por lo que se le
marcó el alto a su operador.

Tras efectuar una inspección a la unidad,
se localizaron en la batea dos bolsas que
contenían el citado enervante, lo que derivó en
el aseguramiento de Juan R.

El indiciado y lo decomisado, fueron
puestos a disposición de la autoridad
correspondiente para determinar su situación

jurídica.
La SSP exhorta a la población a reportar cualquier delito contra la salud a las líneas de

emergencias 911 y 089.

Siete años de prisión contra
responsable de pornografía de

menores

$8.00
Ejemplar

Morelia, Michoacán, a 15 de  noviembre de 2020.- La Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo sentencia
condenatoria de siete años de prisión y el pago por concepto de
reparación del daño, en contra de una persona del sexo masculino,
tras acreditarse su plena responsabilidad en el delito de
pornografía de personas menores de edad, hechos ocurridos en
el 2016, en esta ciudad.

Derivado de las investigaciones se pudo establecer que desde
el mes de febrero del año en cita y octubre del 2017, el ahora
sentenciado indujo a la víctima a realizar actos de índole sexual
con el fin de que la propia agraviada se grabara y fotografiara a
través de un medio electrónico.

Tras darse cuenta de lo ocurrido, la madre de la menor acudió
a presentar la denuncia correspondiente, misma que fue del
conocimiento de la Unidad de Atención de Trata de Personas de
la Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos y
Libertad de Expresión, que dio inicio a las actuaciones logrando
establecer con datos de prueba  de la posible relación de C.I.P.P
en este hecho, quien fue detenido con base a una orden de
aprehensión y posteriormente presentado ante el órgano
jurisdiccional donde se le vinculó a proceso.

En audiencia el Tribunal de Enjuiciamiento consideró
suficientes las pruebas presentadas por el Ministerio Público
para resolver sentencia condenatoria de siete años de prisión y
el pago por concepto de reparación del daño en contra de C.I.P.P.,
al acreditar su plena responsabilidad en el delito que la ley señala
como pornografía de personas menores de edad, de acuerdo al
artículo 158 del Código Penal del Estado de Michoacán.
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Presunto homicida de su
hermano menor de edad, fue

detenido
-La orden de aprehensión en contra del investigado fue cumplimentada

por personal de la institución en Apodaca, Nuevo León

La Piedad, Michoacán, a 14 de noviembre de 2020.- Trabajos de investigación realizados
por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) permitieron la detención en Nuevo
León, de una persona del sexo masculino, por su posible relación en el delito de homicidio de
una persona menor de edad, cometido en agravio de su hermano, en el municipio de La
Piedad.

De acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación, el pasado 23 de
octubre, César Eduardo V., y B.M.V.M.  de 16 años, sostuvieron una discusión mientras se
encontraban en su domicilio ubicado en la colonia Centro, de dicho municipio; en un momento
determinado, el investigado lesionó al menor con arma punzocortante, provocándole la muerte;
tras el hecho, el agresor huyó del lugar.

Ocurridos los hechos, la Fiscalía Regional dio inicio a las investigaciones, mismas que
permitieron establecer la posible relación de César Eduardo V., en el homicidio, de quien se
tuvo conocimiento que se encontraba en Apodaca, Nuevo León.

Por lo anterior, se solicitó ante el Juez de Control una orden de aprehensión en su contra,
la cual fue cumplimentada por personal de la institución en colaboración con autoridades de
la Fiscalía de dicha entidad.

El detenido será presentado ante el órgano jurisdiccional a la espera de que se resuelva su
situación legal.

Dos muertos y 14 heridos en
choque de dos camionetas en

la "Siglo XXI"

Dos muertos y 14 heridos fue el resultado de un choque de frente
entre dos camionetas, una de las cuales volcó, accidente ocurrido
en la autopista "Siglo XXI".

Detienen a presunta
responsable de prostitución
ajena en agravio de su hija

Morelia, Michoacán, a 16 de noviembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos y
Libertad de Expresión, cumplimentó orden de aprehensión en contra de María Elena P., por su
posible relación en el delito de trata de personas, en su modalidad de explotación sexual a
través de prostitución ajena, en agravio de su hija.

De acuerdo a los datos que constan en la Carpeta de Investigación, se pudo establecer
que el pasado mes de marzo, la madre trasladó a la víctima a diversos puntos en el municipio
de Pátzcuaro para realizar actos de explotación sexual.

Estos hechos fueron denunciados ante el agente del Ministerio Público de la Unidad de
Atención de Trata de Personas de dicha Fiscalía Especializada, que dio inicio a las actuaciones
mismas que permitieron establecer la posible relación de María Elena P., en este delito, por lo
que fue solicitada la respectiva orden de aprehensión, la cual fue obsequiada por un Juez de
Control y cumplimentada por agentes investigadores.

La detenida, fue recluida en el Centro Penitenciario, "David Franco Rodríguez" y presentada
ante el órgano jurisdiccional, para que le sea resuelta su situación legal.

 Gabriel Zamora, Mich.-
Sábado 14 de noviembre de
2020.- Dos muertos y 14
heridos fue el resultado de
un choque de frente entre
dos camionetas, una de las
cuales volcó, percance que
sucedió este sábado en la
autopista "Siglo XXI" en
este municipio, de acuerdo
con la información obtenida
por este medio.

 El acontecimiento fue
en el kilómetro 140+700 del
tramo carretero Uruapan-
Lázaro Cárdenas. De los
dos fallecidos se
desconocen sus generales,
pero se supo que uno era el
chofer de una de las
unidades involucradas. También de los 14 lesionados se ignoran sus nombres y en cuál de
los dos automotores viajaban.

 Las camionetas dañadas son una de la marca Chevrolet, de color café, con placas de
circulación del estado MV3006C y la otra es una de la marca Volkswagen, de color plata, con
matrícula de Guerrero GX1798C.

 Los elementos de la Dirección General de Seguridad en Carreteras e Instalaciones de la
Guardia Nacional hicieron el abanderamiento de la zona para evitar otro incidente, mientras
que el personal de la Fiscalía General del Estado hizo las diligencias de ley. Los sobrevivientes
fueron auxiliados por paramédicos de Rescate y Salvamento y llevados a diferentes nosocomios
de la región.

Pareja es ultimada a balazos
en departamento de una

colonia de Morelia
Morelia, Mich.- Lunes 16 de noviembre de 2020.- Una pareja fue asesinada a balazos en un

departamento de la colonia Villas de Oriente, ubicada en esta ciudad de Morelia, a donde se
desplazaron los elementos de la Policía de Morelia y el personal de la Fiscalía General del
Estado de Michoacán (FGEM) para atender la situación, según los datos obtenidos por esta
agencia de noticias.

 El evento criminal fue la tarde de este lunes en un domicilio del Edificio 32-E de la calle
José Escobedo. Los vecinos de la zona al percatarse del doble homicidio llamaron rápidamente
a los guardianes del orden, quienes llegaron en pocos minutos acompañados de paramédicos
de la Asociación Médica de Rescate y Urgencias (AMRU).

 Los socorristas de la AMRU confirmaron el deceso de los afectados, quienes estaban en
el interior de la vivienda. Ante la situación los policías municipales resguardaron el lugar para
evitar la contaminación de los indicios existentes y pidieron la ayuda de los expertos de la
FGEM.

 Posteriormente, los peritos y los investigadores de la Unidad de Servicios Periciales y
Escena del Crimen se encargaron de las pesquisas sobre el tema, dentro de las cuales los
fallecidos fueron identificados por sus deudos como María G., de 51 años de edad y Javier R.,
de 37 años de edad. Los cuerpos fueron trasladados a las instalaciones del Servicio Médico
Forense para la práctica de los estudios respectivos.

Van a proceso dos presuntos
responsable de homicidio

ocurrido en Ciudad Hidalgo
Zitácuaro, Michoacán, a 17 de noviembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Ernesto
Iván T., y Humberto G., por su posible relación en el homicidio de un servidor público municipal;
hechos ocurridos en la localidad de Huajúmbaro, municipio de Hidalgo.

De las investigaciones se desprende que el pasado 5 de noviembre, elementos de la
Policía Michoacán realizaban recorridos de vigilancia en una brecha de la mencionada localidad,
cuando se percataron de la presencia de un vehículo de la marca GMC, tipo Pick Up, color
negro, que era tripulado por los investigados, quienes al verlos realizaron disparos de arma
de fuego en su contra, mismos que fueron repelidos.

Derivado del ataque murió Roberto Carlos F., mientras que Ernesto Ivan T., y Humberto G.,
fueron detenidos por su posible relación en estos hechos, quedando a disposición del
Ministerio Público de la Fiscalía Regional.

Una vez integrada la Carpeta de Investigación, la Fiscalía Regional formuló imputación en
contra de los investigados, quienes fueron presentados en audiencia ante un Juez de Control
que los vinculó a proceso, fijando prisión preventiva oficiosa y un plazo de tres meses para
la investigación complementaria.

$8.00 Ejemplar


